
 

 

 

 

 

PREFEITURA MUNICIPAL DE PORTO ALEGRE 

SECRETARIA MUNICIPAL DE DESENVOLVIMENTO SOCIAL - SMDS 

CONSELHO MUNICIPAL DOS DIREITOS DA CRIANÇA E DO ADOLESCENTE – CMDCA 

 

ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA 1 

Nº. 007/2024 2 

(Plenária virtual) 3 

Aos vinte dias do mês de março de dois mil e vinte quatro, às quatorze horas, reuniram-se 4 

para Assembleia Ordinária, virtualmente, pela plataforma Google Meet, sob a coordenação da 5 

Presidente CAROLINA AGUIRRE DA SILVA, e na presença dos: 6 

CONSELHEIROS DA SOCIEDADE CIVIL:  7 

Carolina Aguirre da Silva, Centro de Atendimento Integrado do Morro da Cruz – Caimc 8 

(Topogigio) – Presidente do CMDCA; Paulo Francisco da Silva, Pequena Casa da Criança 9 

– Vice-Presidente o CMDCA; Natália Cristina de Souza Pires, Associação Cristã de Moços 10 

do RS – ACM; Eduarda Roos Enes, Casa do Menino Jesus de Praga; Rosana Fernandes 11 

Nunes, Associação de Pais e Amigos dos Excepcionais de Porto Alegre, Apae/Porto 12 

Alegre; João da Luz, Fundação O Pão dos Pobres; Frei Luciano Elias Bruxel, Instituto 13 

Cultural São Francisco de Assis – CPCA; Lisete Aparecida da Silva Felippe, Associação de 14 

Apoio ao Fórum Municipal dos Direitos da Criança e do Adolescente; Denise Souza 15 

Costa, Amigos do Hospital Materno Infantil – AHMI; Priscila Balestrin, Parceiros 16 

Voluntários; Carolina Fraga, Associação Cristã de Moços – ACM; Luciane Escolto, 17 

Instituto Leonardo Murialdo; Francyne Rosa, CEA; e Andréia Brito Gilli, Comunidade 18 

Evangélica de Porto Alegre – Cepa.  19 

CONSELHEIROS DO GOVERNO:  20 

Paulo Meira, Secretaria Municipal de Desenvolvimento Social – SMDS; Sônia Rejane dos 21 

Santos Vieira, Secretaria Municipal da Fazenda – SMF; e Aline Borges, Secretaria 22 

Municipal de Esporte, Lazer e Juventude – Smelj. 23 

DEMAIS PRESENTES:  24 

Íris Cândido, Administrativo Comui-CMDCA/SMDS; e Patrícia Costa, Taquígrafa – TG 25 

Taquigrafia.  26 

PAUTA:  27 

1. Abertura;  28 

2. Comissões: Comissão Executiva, Comissão de Registros, Comissão de Políticas e 29 

Comissão de Finanças; 30 
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3. Informes.  31 

Após a conferência de quorum foram abertos os trabalhos: 32 

1. ABERTURA; 33 

Carolina Aguirre da Silva, Centro de Atendimento Integrado do Morro da Cruz – 34 

Caimc (Topogigio) – Presidente do CMDCA: Ah, ok. Já podemos começar. Temos 13 35 

pessoas. Boa tarde, pessoal. Vamos lá para mais uma plenária. Para iniciar, então, eu queria 36 

combinar com vocês da gente retomar o nosso seminário, tá? Na parte da manhã para a gente 37 

fazer o fechamento da questão que o Everton estava, fazendo com nós, né, dos planejamentos 38 

e a gente poder retomar lá, pensei na SMDS, né? Depois a gente pode ver se a gente quer fazer 39 

em outro local também, tá? E na parte da tarde, daí espero que a gente já tenha até lá também 40 

um retorno da procuradora e aí a gente consegue também avançar na Resolução 150. E a gente 41 

fazer tudo junto, um pouco também da plenária e aí a gente emenda uma plenária ali na 42 

primeira hora da tarde. Se for preciso, a gente também faz isso, tá? O que vocês acham? 43 

Acham que dá para ser assim? [Falas concomitantes]. Então, combinamos de que semana que 44 

vem nós vamos ter seminário pela manhã e pela tarde lá na SMDS, tá? Às 9 horas. Acho que 45 

tá bom. E aí a gente pode levar cuias, café e tudo mais, pra gente poder trabalhar legal e de 46 

estômago cheio, tá? Bem... E aí a gente aproveita e tenta avançar. E nós temos também um 47 

outro informe, eu coloquei ali no grupo para vocês que eu estou recebendo uma medalha de 48 

Porto Alegre. Fico muito feliz pela indicação e reconhecimento. Eu acho que essa indicação, 49 

ela nada mais é do que um reconhecimento do nosso trabalho também, né? Eu acho que a 50 

gente não trabalha sozinha, a gente não é sozinho no mundo, né? Então, a gente faz tudo com 51 

as pessoas. E se tá dando certo, o reconhecimento que tá vindo é porque a gente trabalha bem 52 

junto, né? E, e aí eu gostaria muito que vocês pudessem estar lá, porque eu queria também 53 

compartilhar com vocês este momento e depois a gente podia também sair para dar uma 54 

alongada na noite, também comer uma coisa boa junto, tá? E aí depois eu boto ali o endereço 55 

e o local que eu pensei da gente poder fazer uma confraternização também, tá? É no dia 26 56 

agora, às 8:00 da noite. Conto com vocês lá. Alguém tem algum outro assunto pra gente falar 57 

na plenária antes de passar para as comissões? Nada? Então, vamos passar para as comissões? 58 

Quem poderia ser a primeira? Tem Finanças. Por favor, então, Sônia.  59 

- COMISSÃO DE FINANÇAS: 60 

Sônia Rejane dos Santos Vieira, Secretaria Municipal da Fazenda – SMF: Então, o 61 

Processo 23.0,000062337-7. Trata da OSC INSTITUTO DOS POBRES SERVOS DA 62 

DIVINA PROVIDÊNCIA CALÁBRIA, ABRIGO JOÃO PAULO II, Projeto 63 
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Alimentando Futuros. Então, a OSC encaminhou um ofício de número 40, solicitando a 64 

transferência de saldo remanescente, mas não, não seria bem remanescente, tá? É entre. Então, 65 

eles pedem transferência de Projeto Quem Cuida Preserva, Certificado 2021/028, para o 66 

Projeto Alimentando Futuros, que é esse SEI aqui, Certificado 2023/104. Neste Ofício 67 

0138/2023, a OSC solicitou a transferência de recursos e o encerramento do Projeto Quem 68 

Cuida Preserva. Na Resolução 004/2024, foi aprovado o encerramento do projeto, houve a 69 

transferência de valores do Projeto Quem Cuida Preserva no valor de R$ 11.832,98, aprovado 70 

na Resolução 153/2023, e mais um valor de R$ 656,30, aprovada na Resolução 188/2023, o 71 

que totalizou R$ 12.489,28. O extrato informado no processo constou o valor de R$ 72 

12.584,28. Então, é uma diferença de R$ 95. É esse é o valor que a OSC está pedindo para 73 

transferir. Então, do encaminhamento da nossa comissão, tá? O Ofício 138/2023, ela solicitou 74 

o encerramento do projeto em 20 de novembro, o que foi atendido pela Resolução 004/2024. 75 

O Ofício 040, ela solicita, a OSC, a transferência integral. No entanto, em análise, o valor é de 76 

R$ 95. A Resolução 150/2022 do Conselho, então, no seu artigo 18, estabelece que a OSC 77 

poderá solicitar antes da prestação de contas final do projeto a transferência do saldo 78 

remanescente para um novo projeto, previamente aprovado junto ao Conselho e observando a 79 

compatibilidade entre os objetos dos projetos. Pelos extratos que constam no processo, o valor 80 

transferido até o momento, então, foi R$ 12.489 e considerando que a solicitação do 81 

encerramento e o depósito da ação que foi efetuado em 30/11/2023. Então, ela pediu o 82 

encerramento em 20 de novembro, mas o depósito se deu dia 30. Que talvez, a gente entende 83 

que isso ainda estava constando esse projeto ainda no site. E considerando que a Resolução 84 

004/2024 está assinada em 09 de fevereiro de 2024, né? Em análise, a comissão, então, é de 85 

parecer favorável à solicitação, a transferência de R$ 95. Alguma dúvida? Carolina Aguirre 86 

da Silva, Centro de Atendimento Integrado do Morro da Cruz – Caimc (Topogigio): 87 

Alguém tem alguma dúvida? Podemos colocar em votação, pessoal? Então, em votação, quem 88 

é favorável ao parecer da comissão, favor levantar a mão. Ok, podem baixar. Alguém é 89 

contra? Alguma abstenção? Ok, APROVADO POR UNANIMIDADE. Outro, Sônia? Sônia 90 

Rejane dos Santos Vieira, Secretaria Municipal da Fazenda – SMF: Tenho outro. 91 

Processo 23.0.000025704-4. Este processo é aquele da OSC, vocês vão lembrar que a gente 92 

conversou sobre ele, é a questão da energia, das placas solares, lembra? Que a gente comentou 93 

isso no seminário. É da OSC ASSOCIAÇÃO INSTRUÇÃO, EDUCAÇÃO E CARIDADE. 94 

Então, a nossa comissão fez um despacho e gostaria de ler aí, Carol. A gente entendeu que 95 

seria interessante a tua assinatura junto com a comissão neste despacho, porque como ele é 96 
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um relatório de não-conformidade, então ele passou por uma análise de auditoria, né? E aí 97 

como a Secretaria nos pediu, então a gente entende que seria interessante ter a tua assinatura 98 

junto, tá? Então, eu quero só ler o que a gente colocou e aí submeter ao pleno, até para ter que 99 

o pleno entendeu isso, né? Antes da gente assinar. Então, houve um questionamento no 100 

Despacho 27122915 que dizia assim: "Considerando o regimento interno do Conselho, que 101 

possui dentre suas atribuições a deliberação sobre os projetos para captação de recurso no 102 

Fundo Municipal dos Direitos da Criança e do Adolescente, fixando os critérios para sua 103 

utilização, solicitamos manifestação sobre como o custeio e a instalação de gerador de energia 104 

solar fotovoltaica, fotovoltaica com recursos advindos da captação se rela, se relaciona com 105 

um projeto de interesse público e o que justifica o repasse de recursos para o pagamento desse 106 

serviço à entidade. Qual a vinculação desse serviço ao objeto de uma parceria?". Então, 107 

abaixo a informação da Comissão de Finanças. Então, esse era o primeiro ali. Eu li o 108 

questionamento e agora o que a Comissão de Finanças entende: “Trata-se de projeto aprovado 109 

pelo Conselho Municipal da Criança e Adolescente em plenária de 7 de outubro de 2020, 110 

através da Resolução 204/2020, Certificado 2020035. No escopo do projeto constam as 111 

justificativas como segue: Atendimento a 370 crianças e adolescentes e jovens para promover 112 

alimentação, atividades lúdicas, esportivas e pedagógicas, com foco no cuidado e afeto que 113 

são indispensáveis para o desenvolvimento humano, incluindo atividades que visem a 114 

formação cidadãos preparados para o futuro, que visem a formar cidadãos preparados para o 115 

futuro, bem como ciências de que o consumo precisa ser sustentável e o impacto 116 

socioambiental que ele promove. A realocação dos valores economizados com energia solar 117 

para investir na diversificação dos serviços prestados, entre outras, ou seja, a economia 118 

apurada com o insumo luz acarreta na possibilidade de investimentos em outras atividades 119 

imprescindíveis aos serviços prestados pela OSC. Informamos também que houve análise da 120 

Comissão Políticas favorável, conforme consta Documento 11321866, que analisa objeto 121 

versus política da criança e adolescente”. Então, essa é a nossa resposta à auditoria e daí a 122 

gente submete ao pleno, assim se concorda com essa resposta, se querem que a gente 123 

acrescente mais alguma coisa e daí depois a comissão assina e tu assina. Alguma dúvida? 124 

Carolina Aguirre da Silva, Centro de Atendimento Integrado do Morro da Cruz – 125 

Caimc (Topogigio) – Presidente do CMDCA: Eu acho que não, acho que ficou muito bom 126 

até o texto, dizendo realmente de que a gente tem uma economia colocando as placas solares e 127 

que isso é reinvestido na própria alimentação e demais itens necessários para o público 128 

atendido. Alguém tem alguma questão? Podemos votar este parecer? Ok. Quem é favorável ao 129 
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parecer da comissão? Abstenções? Contrários? APROVADO POR UNANIMIDADE. 130 

Depois me passa, Sônia, que eu assino junto o parecer. Sônia Rejane dos Santos Vieira, 131 

Secretaria Municipal da Fazenda – SMF: Tá bem. Então, é isso da Comissão de Finanças. 132 

Carolina Aguirre da Silva, Centro de Atendimento Integrado do Morro da Cruz – 133 

Caimc (Topogigio): Vamos para a Comissão de Registros. Temos? 134 

- COMISSÃO DE REGISTROS: 135 

Eduarda Roos Enes, Casa do Menino Jesus de Praga: Temos. O primeiro processo é o 136 

23.0.000163093-8. Solicitação de alteração do nome de uma OSC, que antes se chamava 137 

ASSOCIAÇÃO DE MÃES RITA YASMIM para Associação Rita Yasmim de Assistência, 138 

Educação e Cultura. A OSC encaminhou o estatuto comprovando a alteração, já está 139 

autenticado e como é o pedido simplesmente de modificação do nome da OSC, o parecer da 140 

comissão é favorável. Carolina Aguirre da Silva, Centro de Atendimento Integrado do 141 

Morro da Cruz – Caimc (Topogigio) – Presidente do CMDCA: Ok. Então, alguém com 142 

algum questionamento? Podemos colocar votação então. Vai para votação, né? Eduarda 143 

Roos Enes, Casa do Menino Jesus de Praga: Sim. Carolina Aguirre da Silva, Centro de 144 

Atendimento Integrado do Morro da Cruz – Caimc (Topogigio) – Presidente do 145 

CMDCA: Tá. Podemos colocar em votação. Quem é favorável ao parecer da comissão, por 146 

favor, levantar a mão. Ok. Pode baixar. Alguém contra? Alguma abstenção? Então, 147 

APROVADO POR UNANIMIDADE. Algum outro, Eduarda? Eduarda Roos Enes, Casa 148 

do Menino Jesus de Praga: Eu não tenho, mas as meninas da comissão têm. Andréia Brito 149 

Gilli, Comunidade Evangélica de Porto Alegre – Cepa: Então, é o 24.0.000033739-7. 150 

ISBET, INSTITUTO BRASILEIRO PRÓ-EDUCAÇÃO, TRABALHO E 151 

DESENVOLVIMENTO. Eles estão pedindo a inclusão de novos cursos de acordo com o 152 

programa de aprendizagem e a atualização dos dados para fins de manutenção do programa de 153 

aprendizagem profissional. Nós demos uma olhada nos CBOs constantes: CBO 411005 e o 154 

CBO 414140. A 4141 é de auxiliar de logística e a 411005 auxiliar de escritório. O plano de 155 

atividade dos adolescentes está em conformidade e a comissão é de parecer favorável. 156 

Carolina Aguirre da Silva, Centro de Atendimento Integrado do Morro da Cruz – 157 

Caimc (Topogigio) – Presidente do CMDCA: Ok. Alguma dúvida? Podemos colocar em 158 

votação? Então, quem é favorável ao parecer da comissão, por favor, levantar a mão. Ok, pode 159 

baixar. APROVADO POR UNANIMIDADE. Pode falar, Andreia. Andreia Brito Gilli, 160 

Comunidade Evangélica de Porto Alegre – Cepa: É o Processo 24.0.00031565-2 - 161 
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MOVIMENTO PELOS DIREITOS DA CRIANÇA E DO ADOLESCENTE. Eles estão 162 

solicitando a inclusão de novos cursos de acordo com o programa de aprendizagem e 163 

atualização dos dados para fins de manutenção do programa de aprendizagem profissional. 164 

CBOs: 411005, 412205 e 413225, que é de auxiliar administrativo, práticas nas empresas. E 165 

depois tem a nomenclatura de serviços administrativos, no qual repetem os mesmos CBOs. A 166 

comissão é de parecer favorável e atende o público de 14 a 17 anos. Carolina Aguirre da 167 

Silva, Centro de Atendimento Integrado do Morro da Cruz – Caimc (Topogigio) – 168 

Presidente do CMDCA: Ok, então, em votação. Quem é favorável ao parecer da comissão? 169 

Ok. Alguém contra? Alguma abstenção? Ok. Então, APROVADO POR UNANIMIDADE. 170 

Algum outro? Algum outro, Andreia? Não? Ok. Algum outro processo, pessoal, para hoje? Eu 171 

tenho uma questão que foi solicitado para os atestados de funcionamento, até já tratei com a 172 

Iris isso e também já tratei com a Rochele. Estavam sendo solicitada documentação dos 173 

componentes da direção. Estavam sendo solicitados de secretário, de tesoureiro, solicitados 174 

comprovantes de endereço e de documentos, cópias de documentos, tá? Então, questionei na 175 

Secretaria qual era a fundamentação, jurídica para essa solicitação. Não há fundamentação 176 

jurídica, só houve uma interpretação e aí foi solicitado isso aí. Então, Iris, eu já vi com a 177 

Rochele, tá? Ela vai fazer essa orientação para vocês também de que essas solicitações não 178 

são necessárias. E acho que seria interessante fazer este levantamento das instituições e que 179 

foram solicitadas essas documentações, só para mandar um desconsiderar. A gente pode até 180 

organizar, eu acho que daí a gente vai estar revendo a documentação agora da resolução, a 181 

gente pode organizar algum anexo em que seja necessária a listagem dos componentes da 182 

direção com endereço, contato e aí vai, mas não penso a necessidade de mais um documento 183 

por ter, só por ter não é necessário. Tá? Comissão de políticas. 184 

- COMISSÃO DE POLÍTICAS:  185 

Lisete Aparecida da Silva Felippe, Associação de Apoio ao Fórum Municipal dos 186 

Direitos da Criança e do Adolescente: A Comissão de Políticas, Carol, avaliou cinco 187 

processos e encaminhou cinco. Carolina Aguirre da Silva, Centro de Atendimento 188 

Integrado do Morro da Cruz – Caimc (Topogigio) – Presidente do CMDCA: Ah, ótimo. 189 

Obrigada pelo retorno também. Bom, não temos mais pautas por hoje. E alguém teria mais 190 

algum informe? Então, vamos terminar cedo. Obrigada. Tchau, tchau, pessoal. 191 

 192 
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Nada mais havendo a ser tratado, foi encerrada a reunião da Plenária do Conselho Municipal dos Direitos 193 

da Criança e do Adolescente, às 15h00min, da qual foi lavrada a presente ata por mim, Patrícia Costa, sob 194 

o Registro nº 225257/2003 – FEPLAM, prevalecendo o princípio da presunção de veracidade.  195 


